

平成 30 年第 2 回松阪市教育委員会定例会会議録

日時 平成 30 年 2 月 16 日 (金)

午後 1 時 30 分 開会

午後 2 時 24 分 閉会

場所 教育委員会室

議題

議案第 2 号 松阪市教育委員会事務局組織規則の一部改正について

報告事項

1. 平成 30 年度教育費当初予算案について
2. 松阪市立小中学校空調設備整備 D B O 事業審査委員会設置要綱の制定について
3. 第 6 回松阪市スポーツ賞授賞について
4. 給食費の改定について
5. 平成 30 年 1 月児童生徒の問題行動等について

その他

1. 第 11 回美し国三重市町対抗駅伝について

出席者

教育長	中 田	雅 喜
委員（教育長職務代理者）	山 川	隆 志
委員	鷺 尾	節 子
委員	竹 内	一 子
委員	長 島	彩 子

出席事務局職員

局長	松名瀬	弘 己
教育政策・地域連携統括マネージャー	山 本	嘉
教育総務担当参事兼教育総務課長	青 木	俊 夫
図書館改革推進担当参事兼生涯学習課長	深 田	政 己
スポーツ担当参事兼スポーツ課長	山 口	真 澄
給食管理担当参事兼給食管理課長兼 松阪市学校給食センターベルランチ所長	内 山	次 生
教育施設担当監	川 口	雅 生
学校教育課長	有 瀧	弘 晃
学校支援課長	萬 濃	正 通
子ども支援研究センター所長	小 筆	邦 明
スポーツ施設管理担当監兼管理係長	水 本	博
国体準備担当監兼国体準備係長	井 田	精 一
中部台管理事務所所長	中世古	雅 男
北部教育事務所長	中 村	雅 一
西部教育事務所長	高 尾	昭 次
健康福祉部こども局こども未来課長	沼 田	雅 彦

教育長 　ただ今から平成30年2月第2回教育委員会定例会を開催いたします。

　なお、夕刊三重新聞社様から傍聴の申し出がございましたので、私の方で許可いたしました。ご報告申し上げます。

教育長 　それでは、事項書に従いまして、進めさせていただきます。

　議案第2号松阪市教育委員会事務局組織規則の一部改正についての提案理由を事務局から説明願います。

（事務局説明）

教育長 　ただ今の事務局の説明に対し、質疑、意見は、ありませんか。

委員 　これは、国体までということでしょうか。それとも継続していくのでしょうか。

事務局 　市の組織の考え方として、室は、一過性の場合のものであります。

　今回、国体を行うにあたり、県内各市町の状況も調査する中で、係から室へ格上げしたもので、一過性のものであるということで、ご理解願います。

教育長 　他にどうでしょうか。

（委員から「なし」の声）

教育長 　それでは、質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。

　討論はありませんか。

（委員から「なし」の声）

　討論なしと認めます。よって、採決に入ります。議案第2号を可決することに賛成の方の挙手を求めます。

（全員挙手）

教育長 　挙手全員でございます。よって、議案第2号は、原案どおり可決いたしました。

教育長 議案が終了いたしましたので、報告事項に入ります。報告事項の1から5を事務局から説明願います。
(事務局から説明)

教育長 ただ今の事務局の説明に対し、ご質問、ご意見は、ございましたらお願いします。

委員 給食費の改定についてですが、平成23年、6年半前から料金が据え置きとなっています。29年6月から学校給食推進委員会を開催し、答申を受けています。

一つ伺いたいのは、その間の平成26年4月に消費税が5%から8%と3%上がってまいりました。それも今回、加味されています。

給食費に課税が妥当かどうかは別な問題としておきますが、今後、消費税が10%になるのが平成31年10月ということで、後一年半程で2%上がることがわかっている中で、これも、改定に織り込まれているのか、或いは、その時になって給食費の改定を行っていく方向であるのか、消費税への対応についてどのようなお考えを持っているかを質問させていただきます。

事務局 給食費に対する消費税についてですが、平成31年10月から消費税の改定が予定されていますが、食品に対してどのようになるか、はっきり決まっていないこともありますので、今回の改定につきましても、その消費税が上がることは、考慮されていません。

実際に消費税の改定が行われてから、先ほども説明しましたが、今後、給食費の定期的な見直しをしていく中で検討していきたいと思えます。

委員 そうですね。たしか。軽減税率の話がでていますね。これに関しては、軽減税率で8%のままとなる可能性もあるということですね。今後も厳しい食材の高騰などもございますので、配慮いただきたいと思えます。

教育長 他にありませんか。

委員 先程、小学校、中学校の問題行動の発生状況の報告を聞かせて

いただきました。気になるところは、小学校の万引きが毎月起きているということが一つあります。

それと先日、県の携帯に関する調査において、ほとんどの生徒が携帯を持っているという状況の中で、悪用されることや問題行動等それに伴ういじめについて心配される部分があると思います。

高校の場合は、機器の業者等からの機器の使用についての説明や注意、或いは、警察等も入っている場合もあります。

小学校や中学校に対してもそのような面での指導の徹底が必要であると思いますが、その辺のところは、どうでしょうか。

事務局

携帯に関わってですが、全国学力学習状況調査の中で、松阪市として継続した課題となっています。2時間以上インターネット等を利用する割合が多く改善されていない状況です。

その中で、小中学校においても警察や業者、外部の専門的な方に来ていただき子どもたちが指導を受けています。

また、子どもだけでなく保護者も共に学ぶという機会を持っています。

例えば、土曜日授業においての天白小学校では、小学校6年生から中学校1年生になるときに携帯端末を持つことが多いので、指導主事により子どもたちが使い方を学ぶ機会設け、次の時間には、子どもたち同士でお互い学んだことのまとめを行って学習しています。

また、保護者に向けては、三雲中学校に職員が行って指導するという取組も行っています。

特に小学校高学年から中学校にかけて重点的に進めています。

教育長

他にありませんか。

委員

今のスマホの件ですが、自分の学校での体験談ですが、小学校の4年生から6年生の間の学年PTAという行事の時に親子併せてスマホの授業があります。

それが、どれくらい活かされているかわかりませんが、各学校で、いろんな取組はされているのかなと思います。

それともう一つ、給食に関してですが、費用のことではなく、私たちの頃は、パンと牛乳のセットが当たり前でした。今では、ご飯が多くなっている中で、牛乳の栄養価は必要かと思いますが、

今後検討が必要ではと思います。いかがでしょうか。

事務局 給食のパンとご飯については、週に4回が米飯で1回がパンとなっています。すべて米飯というところもありますが、給食においては、パンの献立も必要であると考えています。

牛乳については、PTAの方から委員と同じような話をいただくこともあります。栄養価の部分を見ると牛乳は優れており特にカルシウムを摂ることについて大きな部分を占めています。

一日に摂る必要があるカルシウムの量の約半分を給食で摂ることができるようにという基準がありますのでそれに努めています。

このことからご飯と合わないというご意見もありますが、牛乳を提供していきます。

教育長 他にありませんか。
(委員から「なし」の声)

教育長 質問等が終了いたしましたので、報告事項1から5は、承認したいと思いますが、いかがでしょうか。
(委員から「異議なし」の声)

教育長 異議なしということでございますので、報告事項1から5は、承認いたしました。
次に、その他の項に入ります。その他の項で何かありませんか。

その他事項

事務局 スポーツ課長 第11回美し国三重市町対抗駅伝についての案内

委員 学校教育におけるアクティブラーニングの取組（進捗・方向性）について

事務局 わくわくスクールについては、多くの事業所に協力を得て、わくわくワーク（職業体験）の事前や事後の学習として進めている。

一方通行の学びではなく、課題について、子どもたちが個別で考え、一人で解決できない場合は、グループで考え、子ども同士が対話をし、最終的に全体に返していくことで学びを深めている。

課題の設定が重要で、松阪市では、学校単位だけでなく中学校区

においても互いの授業を参考にしながらアクティブラーニングの視点で進めている

今後、研修等により職員の資質向上を図っていく。

事務局 文部科学省の指定を受けてアクティブラーニングの取組を行っている千葉県我孫子市立我孫子中学校への先進地視察について紹介。

委員 部活動の時間的な制限等に関して松阪市の考えについて

事務局 三重県のガイドラインがまとめられる予定であるが、松阪市としては、近隣市町の状況や関係者の意見を聞きながらある程度の時間をかけながら方針を策定し進めていく。

松阪市の働き方改革の中で、取組の一つに4月から部活動を週一日休みとする中学校の統一した取組を行っている。

委員 かかり付け医がインフルエンザでないと診断しているにもかかわらず検査を受けるよう指導する学校の対応状況について

事務局 初めて聞いた話であり学校での事実確認を行い注意喚起しながら指導していく。

事務局 次回の教育委員会定例会でございしますが、3月16日金曜日、午後1時30分から教育委員会室でお願いいたします。

教育長 それでは、これで平成30年2月第2回松阪市教育委員会定例会を閉会いたします。